

Festkommers des Turnvereins 09 Besseringen - ein gelungener Abend!

Am Samstagabend, 04.04.2009, lud der Turnverein 09 Besseringen zum Festkommers anlässlich seines 100sten Stiftungsfestes ins Bürgerhaus Besseringen ein. Die Vorsitzende Juliane Pilger begrüßte alle anwesenden Turnfreunde, u.a. die Vizepräsidentin des Saarländischen Turnerbundes Jutta Nicklich, den Vorsitzenden des Turngaues Saar-Mosel Wolfgang Maas, das Ehrenmitglied Annelene Engel, den Ehrenvorsitzenden Alfred Stutz. Besonders willkommen hieß sie die geladenen Gäste dazu zählten der Oberbürgermeister Dr. Alfons Lauer, Ortsvorsteher Josef Bock, CDU Fraktionschef Jürgen Schreier, SPD Vorsitzender Heiko Maas, CDU Landtagsabgeordneter Edmud Kütten, FDP Kreisvorsitzende Marion Edringer. und die Schirmherrin und Landrätin Daniela Schlegel-Friedrich.

Mit Freude berichtete Juliane Pilger, dass der Turnverein am 17.Oktober 1909 auf Anregung des Ehrenbürgermeisters, Edmund von Boch im Gasthaus Schröder in Besseringen gegründet wurde. Im Laufe der 100 Jahre hätte er zwei Weltkriege überstanden und musste sich einige Male vom Mitgliederschwund erholen. Juliane Pilger ist stolz darauf, dass heute die Mitgliederzahl auf über 400 gestiegen ist. Sie sagte: „Wir bieten Breitensport für jedermann an. Von den Kleinsten, die gerade erst laufen gelernt haben, bis zu den über 80 Jährigen in den verschiedenen Gesundheitsgruppen turnen alle mit. Jeder trainiert, so viel er kann und das ihm für Körper und Seele gut tut.“

Anschließend konnten die Zuhörer die bemerkenswerte lange Vereinsgeschichte in einem beeindruckenden Vortrag des langjährigen Übungsleiter der Männerabteilung, Bernd Neumann, mit Bildern unterlegt, verfolgen. Für diese Bildpräsentation zeichnete sich der ehemalige Kassenwart, Herbert Helm verantwortlich.

In der anschließenden Rede der Schirmherrin erklärte Daniela Schlegel-Friedrich, warum sie gerne diese Aufgabe übernommen habe. Sie sagte: „Es ist auch mein Turnverein gewesen, ich bin hier in Besseringen groß geworden.“ Sie kann viele schöne und lustige Erlebnisse aus ihrer Jugend damit verbinden. Sie hatte auch sehr erfolgreich an Gauturnfesten teilgenommen und vorderste Plätze belegt. Sie lobte auch das Engagement der Vorsitzenden, die regelmäßig an den Veranstaltungen der Ehrenamtsbörse teilnimmt. Den langjährigen Vorgänger den Ehrenvorsitzenden Alfred Stutz würdigte sie für die 32 Jahre an der Spitze dieses Vereins und stellte heraus, dass dessen Sohn Patrick Stutz als Leichtathlet im Hochsprung große Erfolge hatte und dass die Grundlagen dafür im TV Besseringen gelegt wurden.

Als kleines Präsent und Andenken an diese Feier überreichte Juliane Pilger der Schirmherrin eine Wanduhr mit der Anmerkung: „Wie die Zeiger der Uhr müssen wir uns bewegen, unaufhaltsam nach vorne für Ziele, für die es sich lohnt weiter zu machen.“

Dr. Alfons Lauer war in seiner Rede sichtlich erstaunt darüber, dass gleich drei Generationen der Familie Stutz die Vereinsgeschichte bestimmt haben. Angefangen beim Vater Anton Stutz als Vorsitzenden von 1935 bis 1959 mit Unterbrechung des zweiten Weltkrieges zum Sohn Alfred Stutz als langjährigen Vorsitzenden bis zum Enkel Patrick Stutz als Hochsprungtalent. Dr. Lauer war begeistert von der Vielseitigkeit des Turnvereins, dass dieser so viele unterschiedliche Abteilungen hat und würdigte das soziale Engagement des Vereins.

Ortsvorsteher Josef Bock stellt vor allem heraus, dass im TV Besseringen viel für und mit den älteren Generationen bewegt wird.

Die Vizepräsidentin für Öffentlichkeitsarbeit, Jutta Nicklich gratulierte im Namen des Saarländischen Turnerbundes und übergab einen Gutschein für eine Ausbildung beim STB.

Der Gauvorsitzende des Turngaues Saar-Mosel, Wolfgang Maas ehrte vier verdiente ehrenamtliche Mitglieder des TV mit der silbernen Ehrennadel und der Urkunde des STB. Ausgezeichnet wurden Mathilde Hoffmann, Monika Nilles, Wilfried Nilles und Ernst Loch für ihre langjährige ehrenamtliche Mitarbeit im Vorstand und als Übungsleiter.

Im Anschluss an einen kurzen Liedvortrag der Männerriege mit dem Turnermarsch und einem Bergsteigerlied erfolgte die Ehrung der Mitglieder für längjährige Mitgliedschaft.

Geehrt wurden 24 Mitglieder für 25 Jahre Treue dem Verein gegenüber mit Urkunde und silberner Ehrennadel.

Es sind Hildegard Bach, Anke Britten, Erich Feiler, Franziska Feiler, Andreas Friedrich, Hermann Friedrich, Marliese Friedrich, Wolfgang Heinrich, Marliese Helm, Irmgard Julien, Heide Klein, Wolfgang Klein, Mathilde Kuhn, Josefa Müller, Steffi Panno, Marianne Pinter, Martina Reichert, Ursula Reichert, Maria Schirra, Silvia Schramm, Maria Ternes, Ernst Vernik, Steffi Wilhlem und Juliane Pilger.

Für 50 Jahre Mitgliedschaft sind mit der goldenen Ehrennadel und Urkunde geehrt worden:

Annelene Engel, Albert Engel, Josef Engel, Leo Kerwer, Ernst Loch, Maria Luy, Monika Nilles, Marina Rimmel, Manfred Schilz, Manfred Schuster, Christel Utzig und Annetraud Weber.

Der ehemalige Vorsitzende Manfred Rimmel erhielt die Urkunde für 60 Jahre Mitgliedschaft. Richard Hensgen und Alfred Stutz sind bereits 70 Jahre den Turnverein treu. Ältestes Ehrenmitglied des TV Besseringen ist Josef Hoffmann mit fast 90 Jahren ist er davon 75 Jahre im Verein.

Während des Programms übernahm der Musikverein Besseringen unter Leitung ihres Dirigenten Jochen Gebauer die musikalische Begleitung.

Zum Ende hatte jeder die Gelegenheit den Verein zum 100 Jährigen zu beglückwünschen. Der Aufmarsch der Gratulanten war erfreulich groß, unter anderen überbrachte Sparkassendirektor Frank Jakobs die Glückwünsche der Sparkasse Merzig-Wadern.

Anschließend erinnerte Juliane Pilger an die Frühjahrswanderung am Sonntagnachmittag und bedankte sich bei allen Zuhörern und Akteuren des Abends. Sie lud noch zum Verweilen und zum Umtrunk ein. Musikalisch wurde der Ausklang des Festes begleitet von Werner Lauer. Von den Anwesenden erntete die Vorsitzende großes Lob für einen unterhaltsamen kurzweiligen Abend.